



Guerra del agua: “GDF politiza y miente”, acusa Luege Tamargo

□ *Aclara que el corte no afectará a todos los capitalinos*

- El Cutzamala dota con 20% el suministro total
- Si hay escasez, será por mala distribución, aclara

Miriam de Regil

La disminución de agua que se prevé para el próximo fin de semana no puede ser una suspensión total en la ciudad de México, ya que el gobierno del Distrito Federal cuenta con otras formas de suministro del líquido, aseguró José Luis Luege Tamargo, director general de la Comisión Nacional del Agua (Conagua).

Tras realizar un recorrido por una de las presas que surten de agua al Sistema Cutzamala —las cuales en su conjunto reportan 47 por ciento de su capacidad total—, el director de Conagua calificó las declaraciones de Marcelo Ebrard, jefe de Gobierno del Distrito Federal, como “incongruentes”, aunque aseguró que la reducción del caudal del Cutzamala llegará a niveles de suspensión total del suministro.

Advirtió que el gobierno capitalino es el que “politiza, manipula y miente” con la información sobre las obras que se requieren.

“Manipula y miente porque no se explica a la población que el Sistema de

Aguas de la Ciudad de México cuenta con otras formas de suministro del líquido, como la Cuenca del Lerma”, acotó el funcionario federal.

Luege Tamargo reconoció que sí se verán afectadas cerca de cinco millones de personas en el Valle de México, que son las que depende

den del Cutzamala, pero recordó que el sistema sólo abastece 20 por ciento del líquido en diez delegaciones de la ciudad de México.

“Si se da una carencia total no será a causa de los cortes del Cutzamala, sino a la mala distribución del gobierno de la ciudad.”

Por ello, consignó que el gobierno capitalino no tiene autoridad para decir a la gente que ahorre agua cuando por las redes de distribución secundaria, que están bajo su responsabilidad, se desperdicia más de 50 por ciento del líquido que ingresa al Distrito Federal.

Asimismo, apuntó que la falta de lluvias tiene a embalses, como el de Villa Victoria, en sus niveles históricos más



bajos: 29.6 por ciento, lo cual puede dar pie a una suspensión total de su uso para mayo o junio, si antes no llueve lo suficiente.

Cabe mencionar que los cortes programados del Cutzamala consisten en reducir el suministro de agua a la mitad: 7.5 mil metros cúbicos por segundo, para así ahorrar cerca de diez millones de metros cúbicos, cantidad muy reducida si se toma en cuenta el déficit de 150 millones de metros cúbicos que ahora se tiene en las siete presas del Cutzamala.

“Si seguimos haciendo el envío en forma constante, sin tomar alguna medida, en los meses de estiaje (abril y mayo) el problema sería mucho más serio y las medidas tendrían que ser mucho más drásticas”, comentó en su momento

Efrén Villalón Figaredo, director general del organismo Cuenca de Aguas del Valle de México.

La tercera disminución será a partir de las 00:00 horas del jueves y las 00:00 horas del sábado, cuando el caudal se incrementará poco a poco.

Luego de 36 horas de disminución el abasto será de 100 por ciento; la entrega dependerá ya de los gobiernos del Distrito Federal y Estado de México, a los que les toma 12 horas más restablecer el sistema, ya que se tiene que regular la presión en los ductos y poner en marcha bomba por bomba, hasta alcanzar la presión normal.

Por eso es que para llegar a los lugares más lejanos, como Iztapalapa o Ecatepec, se deben de tener los tanques llenos.

De igual manera, indicó que la falta de líquido que algunas colonias de la ciudad de México reportan no tiene que ver con el Sistema Cutzamala. ☒



José Luis Luege Tamargo. (Foto: Notimex)

Sólo 72 colonias las afectadas y no 400: Conagua

Las colonias del Distrito Federal que se verán afectadas por la disminución del Cutzamala son 72, las cuales se ubican en las demarcaciones de Azcapotzalco, Tlalpan, Álvaro Obregón, Iztapalapa, Magdalena Contreras, Venustiano Carranza, Benito Juárez, Iztacalco, Cuauhtémoc y Miguel Hidalgo.

De las 72 colonias, 25 serán las más afectadas, pues ahí se realizarán los cortes al suministro en diversos horarios. Esas co-

lonias se encuentran en Azcapotzalco, Álvaro Obregón, Magdalena Contreras, Tlalpan e Iztapalapa, y son comunidades como San Pedro Xalpa, Lomas de la Era, Pueblo San Nicolás Totolapan, la zona del Ajusco medio y Desarrollo Urbano Quetzalcóatl.

Otras 47 colonias de las delegaciones Azcapotzalco, Benito Juárez, Cuauhtémoc, Miguel Hidalgo, Venustiano Carranza, Iztacalco e Iztapalapa enfrentarán problemas de baja presión en las tuberías.

En lo que respecta al Estado de México, los municipios que experimentarán la disminución de líquido son: Atizapán de Zaragoza, Naucalpan de Juárez, Tlalnepantla de Baz, Coacalco de Berriozábal, Ecatepec de Morelos, Lerma de Villada, Toluca de Lerdo, Huixquilucan, Nicolás Romero, Cuautitlán Izcalli, Tultitlán, Nezahualcóyotl y Ocoyoacac. (Miriam de Regil) ☒